



LA CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE ENTE RÍOS

DECLARA:

Declarar de interés legislativo el 15 de septiembre conmemorando “**El Día Internacional de la Democracia**”, con este día se ofrece una oportunidad para reflexionar sobre el estado de la democracia a nivel mundial, subrayando la importancia de mantener y mejorar los sistemas democráticos a través del compromiso de los gobiernos, la sociedad civil y los ciudadanos.

**SALINAS**

## FUNDAMENTOS

**Honorable Cámara:**

El Día Internacional de la Democracia es una oportunidad para reflexionar sobre el estado de la democracia en el mundo. Este sistema es tanto un proceso como un objetivo, y solo con la participación plena y el compromiso de la comunidad internacional, los gobiernos nacionales, la sociedad civil y cada persona, podemos alcanzar el ideal de una democracia que se viva y disfrute en todos los rincones

Los valores de libertad, el respeto a los derechos humanos y el principio de realizar elecciones periódicas y auténticas mediante sufragio universal son elementos esenciales de la democracia. Además, la democracia es el ambiente más propicio para proteger y hacer efectivo.

En los momentos más importantes de la historia reciente, organismos como la UNESCO han apoyado el desarrollo pacífico de las sociedades, contribuyendo a la construcción y fortalecimiento de instituciones democráticas, especialmente en tiempos de transición.

Este día nos recuerda que la democracia debe centrarse en las personas, y que solo mediante su participación activa y la colaboración de la comunidad internacional, podemos hacer realidad este ideal en todas las partes. La libertad de expresión, consagrada en el artículo 19 de la Declaración Universal de Derechos Humanos, es fundamental para el desarrollo de una democracia sólida. Sin embargo, en muchos lugares del mundo, gobiernos y personas con poder siguen limitando este derecho.

Reafirmamos que el derecho a la libertad de opinión y expresión incluye no ser molestado por opiniones propias, investigar y recibir información, y difundirlas sin fronteras, como lo establece el artículo 19 de la Declaración Universal de Derechos Humanos. Además, el vínculo entre la democracia y la libertad de prensa también está protegido en el Pacto Internacional de Derechos Civiles y Políticos, reafirmando la importancia de estos derechos para el fortalecimiento democrático a nivel global.

Las Naciones Unidas reconocieron la importancia de un documento porque la democracia es fundamental para la paz, el desarrollo y los derechos humanos. La fecha se elige para concienciar sobre la importancia de fortalecer los sistemas democráticos en todo el mundo, promoviendo la participación ciudadana, el estado de derecho y la transparencia.

La ONU, al elegir esta fecha en 2007, decidió aprovechar ese marco conceptual para promover desafíos globales a la democracia.

Para ese momento, muchos países se enfrentaban a retos como la corrupción, los golpes de Estado, la manipulación de elecciones y las limitaciones a la libertad de expresión. La ONU y la UIP vieron la necesidad de crear una fecha que sirviera para evaluar y fortalecer los mecanismos democráticos a nivel mundial.

La razón profunda de esta elección está vinculada a varios factores como el reconocimiento global del valor de la democracia. A finales del siglo XX, tras las transiciones hacia la democracia en Europa del Este, América Latina y África, la comunidad internacional comenzó a destacar la democracia como una meta esencial para el desarrollo sostenible, la justicia social, y la promoción de los derechos humanos.

Democracia como proceso dinámico, es uno de los mensajes clave de la Declaración es que la democracia no es solo un objetivo final, sino un proceso continuo de mejora y ajuste. Esto implica la necesidad de mantener un diálogo constante entre los ciudadanos, los gobiernos y las instituciones internacionales para garantizar que los sistemas democráticos respondan a las necesidades cambiantes de las sociedades.

Promover la educación cívica con el día Internacional de la Democracia también subraya la importancia de la educación cívica. La democracia requiere ciudadanos informados y comprometidos que participen activamente en los procesos de toma de decisiones. La ONU y la UIP entendieron que fortalecer la educación cívica es esencial para el éxito a largo plazo de cualquier democracia.

El rol de la libertad de expresión y prensa, tanto la UIP como la ONU reconocieron que para que las democracias funcionen adecuadamente, deben estar respaldadas por un entorno de libertad de expresión y de prensa independiente. Esto fue particularmente relevante en 1997, cuando en muchos países la libertad de prensa estaba siendo atacada, y se veía la necesidad de reafirmar este derecho como un componente central del sistema democrático.

El 15 de septiembre fue elegido para conmemorar y profundizar sobre la importancia de la democracia como un proceso vivo, que requiere el apoyo y la participación activa de la ciudadanía, la garantía de derechos humanos fundamentales y la construcción de instituciones sólidas. Este día también refleja la necesidad de enfrentar los desafíos contemporáneos a la democracia, como la corrupción, la desinformación y las amenazas a las libertades fundamentales.